

Si EU Interviene en Centroamérica, Deterioraría sus Nexos con México

(Ver: AFIRMA, Col. 1 y 2)



El Pionero

EL PERIODICO DE LA FRONTERA

Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919

Año LXII

Monterrey, N.L., Miércoles 17 de Diciembre de 1980



No. 24.313

VALE LA PENA HACER UN VIAJE ESPECIAL

Joe Brand

LAREDO

MCALEEN

De la Vega Domínguez, Pide Recuperar la Autosuficiencia

Afirma Castañeda a Corresponsales en DF

MEXICO, 16 (EXC).- El Secretario de Relaciones Exteriores, Jorge Castañeda, vaticinó hoy que si los Estados Unidos tratan de intervenir en los asuntos internos de Centroamérica y del Caribe, las relaciones entre México y los Estados Unidos pueden tornarse difíciles, ya que nuestro país no variará su posición de no intervención de ninguna potencia en aquellos países.

Castañeda, que se reunió con los corresponsales extranjeros acreditados en México, sin permitir la presencia de la prensa mexicana, hizo un análisis sobre la política exterior durante el presente año, a la que calificó de fructífera en todos los órdenes.

El responsable de la política exterior nacional, reiteró que México apoya a Belice para que obtenga su total y absoluta independencia, y que la renuencia de Guatemala para permitir que Belice se convierta en una nación independiente descansa en aspectos históricos, sin fundamentos políticos.

En cuanto a la venta de petróleo mexicano a El Salvador, el Secretario de Relaciones Exteriores aseguró que se trata de una acción para beneficiar al pueblo salvadoreño, y no a su gobierno, y que por consiguiente México no está dispuesto a cambiar esta postura.

Por lo que se refiere a la reunión Norte-Sur, en la que se congregaron en México Jefes de Estado de muchos países, el funcionario dijo que "existe la probabilidad —me atrevería a decir, más que posibilidad— de que se efectúe, quizás en junio, una reunión de Jefes de Estado" y que se tiene la intención de que esta reunión no vaya a fracasar como ha sucedido anteriormente, ya que se estu-

Ver: Centroamérica, Pág. 4, Col. 3

Los Intocables

Jaloneos

Por José Luis Mejías

Que siempre por señales o razones se suelen descubrir las intenciones.

LA ARAUCANA; Canto XVII.

(AMI).- Hace unos años el Coronel Serrano, alemanista distinguido y hombre fuerte en el sexenio 46-52, le vendió a la Secretaría de Agricultura su rancho El Canelo, en Tamaulipas, el cual fue aprovechado por la actual administración para allí establecer una de las postas zootécnicas más importantes del país, especializada en ganado charolais. Y hace un par de meses, gente de la CNC, organizada y azuzada por el Gobernador Cárdenas González, invadió El Canelo con la pretensión de que fuera repartido entre supuestos pequeños propietarios, de la clientela política del señor Gobernador. Casi enseguida, gente de la Coalición de Ejidos Independientes Lázaro Cárdenas, invadió a su vez El Canelo, bajo la dirección de Primo F. Reyes, para impedir según dijeron, que el rancho fuera

Ver: Intocables, Pág. 5, Col. 1



PORT SAID, Egipto, 16 (AP).- El Presidente Sadat en su yate recorre el Canal de Suez y lo declara abierto al tráfico de los

supertanques petroleros este martes. (LASERFOTO).

Tardará 21 Años en Resolverse el Problema del Desempleo

MEXICO, 16 (EXC).- El agobiante problema del desempleo en México tardará 21 años en resolverse; a corto plazo, seguirán presentándose cuellos de botella que impidrán sacrificios y plantearán conflictos a lo largo del camino ascendente de la ocupación, afirmó hoy el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Prudencio López Negrete.

Manifestó que el problema del desempleo se agravó a partir de 1950 y que su punto más bajo fue en 1977. Sin embargo, aseguró que afortunadamente su tendencia comienza a revertirse y el ritmo de creación de trabajos superó a la tasa de crecimiento de población en edad de emplearse.

En 1981 este fenómeno seguirá呈ándose, por lo que si esta tendencia continúa el problema tardaría 21 años en resolverse, ya que su magnitud es agobiante.

Asimismo, señaló que paralelamente existe una aguda escasez de trabajadores calificados, en todos los niveles. Esto, añadió, provoca la piratería de personal, así como el incremento de los costos de producción y distribución.

Agregó que el problema de falta de capacitación se debe a la "cuestionable" política de años pasados, de destinar mayores recursos a la maquinización, en lugar de preparar y educar a la población.

Ante este panorama, Prudencio López advirtió que la única manera de combatir el desempleo es crearlo y para ello es indispensable hacer inversiones. Cuando se logra esto, explicó, se aumenta el Producto Interno Bruto.

El presidente del CCE sostuvo que los fenómenos económicos son acumulativos y

que su solución no puede lograrse como por arte de magia. Se necesita la voluntad constante de producir, ahorrar e invertir por muchos años y por muchas generaciones.

Indicó que las razones por las que se pue de avizorar la recuperación del empleo son que, con el Plan Nacional de Desarrollo Industrial, se han eliminado los subsidios a maquinaria importada y los CEPROFIS. Añadió que también otros estímulos a la industrialización se otorgan tomando en cuenta la inversión total.

Además, dijo, se han otorgado estímulos adicionales a los incrementos en el personal de las empresas y el uso de equipo y maquinaria fabricados en México.

Advertió que no es mediante la inspección como se controlará la inflación. Demandó la participación de la mujer, las amas de casa, para que participen en lo que llaman comités de abasto, órganos que se crearán para vigilar que no falten alimentos. Llamó a los partidos políticos a organizar a las mujeres.

El comunista Carlos Sánchez Cárdenas hizo la pregunta más extensa, como es costumbre. En respuesta, De la Vega afirmó que la Alianza para la Producción "es una alianza en todos los sectores sociales, en donde la presencia del Estado mexicano evita que aquellos sectores con más poderío económico, que no la entienden como tal, lesionen a otros sectores, los sociales, campesinos, obreros, cooperativistas. Se trata de sumar fuerzas, de salir adelante y hacerla todos".

Al referirse a la Canasta de Alimentos Básicos, el titular de la SECOM advirtió que en 1971, el salario mínimo dedicaba a la compra de esos artículos el 66 por ciento. Los mismos productos en 1980, cuestan el 63 por ciento del salario mínimo. O sea

México no Puede Aceptar Ataduras con el Exterior

MEXICO, D. F., 16 (EXC).- El Secretario de Comercio, Jorge de la Vega Domínguez, precisó que el país no puede aceptar ataduras con el exterior, mucho menos en materia alimentaria, y por ello debe recuperarse la autosuficiencia lo antes posible.

Igualmente, puso freno a funcionarios e intermediarios que hacen de la importación de alimentos fuente de ingresos ilegales.

El funcionario añadió, desde la tribuna legislativa, que no se permitirá que se lesionen la economía de las mayorías y se manifiestó por la tesis de su gran proteccionismo, ni libre mercado.

Explicó por qué México no ingresó al GATT. Precisó que se hará cuando esa medida no lesione nuestra soberanía o nuestras libertades, o cuando el GATT no sea instrumento de penetración; cuando no nos crea compromisos ni explotación para los trabajadores y que no genere concentración de la riqueza.

De la Vega Domínguez pidió "luces" a los diputados en cuanto al problema del alza al pan y tortillas, pues rechazó que por la vía del subsidio se solucione el mismo. "Estamos abiertos a que nos den sus luces", repitió y dijo que la Secretaría de Comercio no puede encerrarse en laberintos sin salida, pues no hay producción si no hay aumento de precios y si no hay estímulos no hay producción.

El titular de Comercio indicó que la carrera alcista no será permanente y añadió a que se reestructuren los sistemas de producción. En cuanto al reequipamiento de productos comerciales, indicó que se aplica un sistema para vigilarlo y que 35 productos ya están bajo control. Este programa llegará a 95 productos básicos.

Advirtió que no es mediante la inspección como se controlará la inflación. Demandó la participación de la mujer, las amas de casa, para que participen en lo que llaman comités de abasto, órganos que se crearán para vigilar que no falten alimentos. Llamó a los partidos políticos a organizar a las mujeres.

El comunista Carlos Sánchez Cárdenas hizo la pregunta más extensa, como es costumbre. En respuesta, De la Vega afirmó que la Alianza para la Producción "es una alianza en todos los sectores sociales, en donde la presencia del Estado mexicano evita que aquellos sectores con más poderío económico, que no la entienden como tal, lesionen a otros sectores, los sociales, campesinos, obreros, cooperativistas. Se trata de sumar fuerzas, de salir adelante y hacerla todos".

Al referirse a la Canasta de Alimentos Básicos, el titular de la SECOM advirtió que en 1971, el salario mínimo dedicaba a la compra de esos artículos el 66 por ciento. Los mismos productos en 1980, cuestan el 63 por ciento del salario mínimo. O sea

Ver: Autosuficiencia, Pág. 4, Col. 6



MEXICO, D. F., 16 (AEE).- Jorge de la Vega Domínguez, titular de la Secretaría de Comercio, durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, anunció que "subirán las tortillas".

Programa de la Visita de Roldós

MEXICO, 16 (EXC).- El Presidente de la República de Ecuador, Jaime Roldós, que a partir del próximo viernes hará una visita oficial de tres días a México, realizará un recorrido por las instalaciones del complejo petroquímico La Cangrejera, en el Estado de Veracruz.

La Secretaría de Relaciones Exteriores, al dar a conocer en detalle el programa de las actividades del Mandatario ecuatoriano en nuestro país, señaló que durante su estancia el Presidente Roldós se entrevistará dos veces con el Presidente López Portillo, en la residencia oficial de Los Pinos.

La llegada del Jefe de Estado de Ecuador está prevista para el próximo viernes a las 11:00 de la mañana en el hangar presidencial y acudirán a recibarlo López Portillo y el gabinete en pleno.

Dos horas después tendrán la primera conversación los dos Mandatarios: el Presidente Roldós recibirá las llaves de la ciudad y nombramiento de huésped de honor, en el salón de cabildos del Departamento del Distrito Federal y por la noche el Presidente López Portillo y su esposa le

Ver: Roldós, Pág. 4, Col. 6

Demanda de Mexicanos Contra MGM por \$6 mil 969 Millones

MEXICO, 16 (EXC).- A seis mil 969 millones de pesos ascenderá la suma por concepto de demanda al Hotel MGM Grand Las Vegas, que levantaron 253 mexicanos lesionados y las familias de cinco más que fallecieron, informó el abogado de Los Angeles, Harold V. Sullivan II, quien los representó.

La demanda será de un millón de dólares por cada uno de los lesionados y de diez millones por cada familia de los muertos.

Sullivan indicó que la acusación se debe básicamente a que "fue una trampa infernal, y que durante el incendio los guardias de seguridad del Hotel MGM Grand Las Vegas en lugar de ayudar a los huéspedes, rescataron y guardaron primero el dinero en el casino".

El incendio se inició a las tres de la mañana del 21 de noviembre; en el hotel se encontraban cinco mil personas hospedadas, de las cuales 375 mexicanos resultaron intoxicados y 14 murieron.

El abogado explicó, en su despacho de Los Angeles, que la demanda se efectuará contra la empresa cinematográfica de Hollywood, MGM, y contra diez compañías que instalaron los sistemas de seguridad contra incendios, alarma de humo —que no había—, quienes vendieron el mobiliario altamente inflamable, quienes instalaron el sistema eléctrico, y contra los bomberos y el condado de Clark, porque autorizaron el funcionamiento del hotel sin cubrir las garantías necesarias.

Sullivan agregó que "los mexicanos tienen el mismo derecho que los estadounidenses y su demanda será atendida por las leyes de los Estados Unidos".

Señaló que el juicio se realizará en Los Angeles, porque "estoy seguro de que se hará justicia, dado que si la presento en Las Vegas, por obvias razones se podrían presentar problemas". Además, las compañías demandadas tienen su central en la ciudad californiana.



MEXICO, D. F., 16 (AEE).- Pedro Castellanos Torres y Armando Cifuentes Rivero, son los pasajeros colombianos que, por encontrarse enfermos, fueron liberados aquí. Más tarde los trasladaron al Hospital para su atención médica.

Termina en Cuba el Secuestro de Aeronave AVIANCA

LA HABANA, 16 (AP).- Cincuenta y siete pasajeros y siete tripulantes del avión de la línea aérea colombiana AVIANCA permanecieron aquí y saldrán mañana a primera hora de regreso a Bogotá, para concluir un viaje que terminó en secuestro.

Juan, encargado de negocios de la embajada de Colombia aquí, informó que las 64 personas que fueron mantenidas como rehenes por una célula guerrillera del M-19 de Colombia, "bajaron del avión en perfectas condiciones de salud" y fueron transportadas a un hotel fuera de La Habana para que descansaran.

"Debemos agradecer al gobierno cubano todo su colaboración, sus atenciones y finanzas

. BOGOTÁ, 16 (AP).- El avión de Avianca secuestrado ayer por guerrilleros del Movimiento 19 de Abril llegó hoy a Cuba luego de escalas en México y Panamá y se esperaba que volviera mañana a Colombia.

Las primeras informaciones extraoficiales indican que los 53 pasajeros y siete tripulantes que quedaban en el avión se encuentran sa-

nos y salvos en La Habana.

Las autoridades cubanas no se han pronunciado sobre la situación del avión secuestrado, pero varios testigos dijeron que el aparato había llegado al aeropuerto José Martí a las 15:20 EDT y que los pasajeros del avión desviado pasaban los trámites migratorios.

Un infranqueable dispositivo de seguridad fue dispuesto en torno al aeropuerto José Martí mientras los pasajeros del avión desviado pasaban los trámites migratorios.

nos y salvos en La Habana.

Las autoridades cubanas no se han pronunciado sobre la situación del avión secuestrado,

pero varios testigos dijeron que el aparato había llegado al aeropuerto José Martí de La Habana a las 15:20 EDT y que los pasajeros descendieron sanos y salvos y fueron entrevistados por un enviado de la embajada

colombiana.

Las mismas fuentes indicaron que el aparato, un Boeing 727, permaneció en una de las cabinas de la pista del aeropuerto.

Un vocero de Avianca dijo hoy que el avión "fue liberado esta tarde en La Habana y que la nave y los pasajeros regresarán mañana a Bogotá".

(Más información sobre el secuestro del avión colombiano en la página cinco).

Se supone que los integrantes del comando del M-19, la agrupación guerrillera urbana más activa de Colombia, pidieron asilo en Cuba.

Todo parece indicar que el secuestro tuvo como objetivo crear una situación difícil a las autoridades colombianas en vísperas de una reunión de dignatarios latinoamericanos en Santa Marta para conmemorar el sesquicentenario de la muerte de Simón Bolívar.

El secuestro se produjo ayer por la tarde y afectó a un vuelo interno de Avianca con 129 personas a bordo. Los guerrilleros ordenaron a la tripulación que se desviara a Santa Marta,

Ver: Avianca, Pág. 5, Col. 4